

朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和5年9月29日発行



【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒

2学期に朝日中学校が目指すもの

校長

酷暑で熱中症が心配されていた日々から急に涼しくなり、今や体を冷やさないように逆の心配りが大切になっているところです。気温の変化に伴う健康被害がこれほど心配されることも過去に無かったと思います。免疫低下による疾病や学習意欲・活動意欲の低下に陥らないよう、生徒には食事・睡眠・人間関係の安定（温かい言葉がけ等）の充実に努めてほしいと願っています。ご家庭でもぜひご指導をよろしくお願いいたします。

最近、熊の出没に注意することを生徒に終学活などで連絡していますが、村上市教育委員会から自転車通学区域をスクールバス対応に変更していただいているところです。これについては tetoru（学校⇒保護者配信メールシステム）でその都度連絡を差し上げます。

「2学期は、生徒の笑顔から始めよう」という趣旨で、8月30日に吉本興業から新潟住みます芸人のお二人に来ていただき、「生徒指導講演会」を実施しました。「他者を笑顔にしよう」と思って行動し、ひいては自分が笑顔になってくれたらと願っています。

9月16日（土）の体育祭では、大勢の保護者様のご協力を得て、生徒応援席にテントを設営し、暑さ対策、雨対策をすることが出来ました。実際の気温は30℃前後でしたが、途中強い雨が降り、生徒はテントで雨をしのぐことが出来ました。感謝申し上げます。体育祭は中学時代の大切な思い出の一つとなるものです。今後も合唱祭や、講演会（学年ごとに分けるとさらに多くの行事があります）が続きますが、全校生徒が年末に「令和5年度の2学期が充実していた」と振り返ってくれるよう、全職員が努めております。

9月24日から、基本は毎週土曜日9時～11時に、3年生の希望者を対象として「朝日学習会」が始まりました。教員OBが講師陣となり、教育委員会指導主事からお世話をいただき、中学数学の総まとめ・問題解決能力を高める学習会です。17年前から実施されているということで、昨年校長として赴任して半年間参加したときに、「これほどきめ細かく3年間の数学のまとめをするのか」と、そして「3年生が真剣に取り組む姿が素晴らしい」と驚きました。講師の皆様に変更して感謝を申し上げるとともに、3年生の半年後の進路実現を期待して、私も会議等が無い限りは数学教員として微力ながら参加します。

1、2年生も、今年度は班学習やICT機器の活用により、協働的な学び（他者と意見を交わしたり、自分の意見に取り入れたりして、自分一人では達しない域まで進む学び方）を通して、深い学び（教科の見方や考え方を活かして、教科の系統性にそって発展していく学び）につながる授業がいっそう展開されています。9月27日に学校運営協議会の皆様から授業をご参観いただきましたが、「みんなしっかり学んでいますね」と授業態度を褒めていただきました。今後は、26日の市教委学校訪問でもご指導いただいた通り、教員は「生徒の学習成果物をよく研究し、次にどのような課題設定をするべきかを考え、生徒が段階的に高まっていく授業になるよう」努めてまいります。生徒が授業を振り返り、「自分は次（家で）（次の授業で）何を学ぶか」「どのように学べば、理解が深まる（学力が高まる）か」を自覚して取り組むように支援していきます。2学期に歩む道のりが大きいものになるよう、次の全校朝会でも全校生徒に話したいと思います。

体育祭特集～

9月16日(土)、朝方に激しい降雨がありましたが、グラウンドのコンディションには影響なく、予定通り体育祭を開催することができました。チームの勝利に向けて全力を出すだけでなく、生徒は前日準備から、当日の開閉会式、各競技の運営、そして片付けまで、一人一人が自分の役割を果たしていました。生徒の奮闘を写真で振り返ります。

青軍パネル < 本 気 >

赤軍パネル < 不撓不屈 >



各軍団長による選手宣誓

1学年種目大玉運びリレー



1学年種目大玉運びリレー

2年全員リレー



2 学年種目台風の目



全員リレーのスタート位置へ
移動する1年生

両軍の応援合戦 3年生が先頭に立ち、1, 2年生と全力パフォーマンス



今年度は、来賓の方々をお招きし、生徒たちの熱戦をご覧いただき、また多くの激励をいただきました。また、熱中症対策に、生徒用テントを用意し、保護者の皆さまに組み立て・片付けへのご協力をお願いしたところ、本当に多くの皆さまからご支援いただきました。当日は、テントが雨除けとなり、おかげさまで体調を崩す生徒を出すことなく、体育祭を終えることができました。来場者の皆さまからの多くのご声援と、ご協力に感謝申し上げます。



10月の主な行事・活動の予定

2日(月)	「服のチカラ」3年生有志 服の回収活動(～5日)
3日(火)	全校朝会 スクールカウンセラー来校(午前/10日、17日、24日は午後/31日は午前)
5日(木)	避難訓練・防災学習 学校預り金振替日
10日(火)	生徒朝会 放課後合唱練習(～12日、16日～18日)
11日(水)	生活実態調査
13日(金)	朝日地区内小学6年生中学校体験入学
16日(月)	衣替え完了 合唱中間発表会
20日(金)	合唱発表会 ご都合がございましたら、どうぞご参観ください。 会場：村上市総合文化会館 時間：13:20開場 13:50開演 15:35終演 内容：①生徒会企画 ②合唱発表[1学年～2学年～3学年] 保護者席：ホール1階K列～O列および2階席
24日(火)	第3回Webテスト(～26日) 生徒会専門委員会
30日(月)	バス集会

○朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。

新潟県の代表選手として行ってまいります

当校3学年部職員が、今年度の特別国民体育大会ラグビーフットボール競技会の県選手団の一員に選ばれました。大会は10月6日(金)～11日(水)に鹿児島県で開催されます。ここまで鍛えた力を、全て出し切ってきてもらいたいと思います。